

DAFÜR sind
wir hier.

Kommunalwahl 2024 - Am 9. Juni alle Stimmen Grün!

FÜR unseren
Bodenseekreis

WK VII Überlingen



Für gerechte Bildung.

Bildung ist für unsere Kinder der Schlüssel für ein erfolgreiches Leben. Deshalb sind wir Grünen auch bei knappen Kassen für Investitionen in besseres Lernen und Ausbildung. Unser Ziel sind Chancengleichheit und Bildungsgerechtigkeit.



Für gesellschaftliche Vielfalt.

Wir stehen für eine humanitäre und gerechte Migrationspolitik. Menschen, die auf der Suche nach Schutz und Frieden zu uns kommen, wollen wir unterstützen und schützen. Die Unterkünfte für diese Menschen sollten im Bodenseekreis möglichst dezentral bereitgestellt werden.



Für Klimaschutz vor Ort.

Wir setzen uns ein für den verstärkten Ausbau erneuerbarer Energien vor Ort und auch für die dafür erforderlichen Netze und Speichertechnologien. Ziel ist ein klimaneutraler Bodenseekreis bis 2035. Wir befürworten die Beteiligung und den Erwerb von Anteilen an Freiflächen- und Agri-PV sowie Windparks.



Für Mobilität mit Zukunft.

Wir möchten mehr Menschen für den Rad- und Fußverkehr gewinnen. Dazu braucht es vor allem durchgängige, gut ausgebaute Rad- und Fußwegnetze. Ein dichteres Angebot von Bus und Bahn, sowie der Ausbau der Bodenseegürtelbahn erhöht die Attraktivität des ÖPNV.

Für den Kreistag



Sabine Becker

59 Jahre, verheiratet, 2 Kinder, Rechtsanwältin

„Ich setze mich ein für eine ökologisch nachhaltige Wirtschaft, unsere Umwelt und die Umsetzung der Energie- und Verkehrswende.“

Listenplatz 1



Martin Hahn

60 Jahre, verheiratet, 4 Kinder, Landwirt, Abgeordneter

„Ich setze mich ein für eine gute Wirtschaft, regenerative Energie und gesunde Ernährung.“



Thomas Brandt

67 Jahre, verheiratet, 2 Kinder, Geschäftsführer und Berater, Ortsvorstand der Grünen Überlingen

„Im Dialog mit Bürgerschaft, Wirtschaft und Handel die Veränderungen zur Klimaneutralität und -anpassung realisieren!“



Irene Alpes

66 Jahre, Biologin

„Umweltschutz in kommunalen Entscheidungen und die Verkehrs- und Energiewende – dafür setze ich mich ein.“



Dr. Isolde Riede-Kainrath

67 Jahre, verheiratet, eine Tochter,
Diplom-Biologin

„Der Klimawandel trifft das Ökosystem Bodensee besonders stark. Ich setze mich ein für eine nachhaltige Entwicklung zur Reduktion des CO2 Ausstoßes.“



Werner Richter

69 Jahre, 2 Kinder, 3 Enkel,
Diplom-Biologe

„Ich bin ein Verbündeter von Umwelt- und Bürgerrechtsgruppen und ein vernünftiges Zusammengreifen von Wirtschaft, Umweltschutz und sozialer Sicherheit.“



Cornelia Wiethaler

60 Jahre, verheiratet, 3 Kinder, Politik- und Verwaltungswissenschaftlerin

„Ich setze mich ein für ein gesundes Lebensumfeld, die Beteiligung von jungen Menschen, eine vielfältige und robuste Natur und parteiübergreifende Kooperationen.“



Marita Hornberger

78 Jahre, Lehrerin und Künstlerin

„Ich unterstütze Kinder mit oder ohne Migrationshintergrund, denn Kinderarmut ist eine der Folgen von mangelnder Bildung.“



Daniel Schorpp

34 Jahre, ledig, 1 Sohn, Ingenieur
Gebäudeklimatik

„Eine chancenreiche Zukunft für Familien heißt Ausbau von Radwegen, ÖPNV und Datenverkehr, ökologischer Landbau, Förderung des Mittelstands und Integration.“



Peter Ecker

60 Jahre, 1 Sohn, Produktmanager
Medizintechnik

„Ich engagiere mich für die ureigenen grünen Themen wie Umwelt- und Artenschutz und eine gesunde Ernährung.“



Hildegard Schumann

66 Jahre, verwitwet, 3 Kinder, 8 Enkel,
Heilerziehungspflegerin, Gärtnerin

„Ich engagiere mich für Umwelt-,
Klimaschutz und Biodiversität und damit
für unsere zukünftigen Generationen.“



Peter Gött

65 Jahre, verheiratet, 2 Kinder,
Molekularbiologe, Gewerbeschullehrer

„Eine lebenswerte Region heißt
Förderung von Kitas und Schulen, ÖPNV
und Radwegen, bezahlbarer Wohnraum,
Biodiversität, Gewässerschutz, Energie
aus Sonne, See und Wind.“

Ihre Stimme zählt!

Am 9. Juni finden in Baden-Württemberg die Kommunalwahlen statt. Vor Ort werden wichtige Entscheidungen getroffen:

Für das Vorantreiben der Energiewende und die frühzeitige Anpassung an die Klimaveränderungen durch mehr Grün in der Kommune, für mehr Radwege und einen besseren ÖPNV, für eine verlässliche Kinderbetreuung und ein starkes soziales Miteinander – für all das sind die Entscheidungen im Gemeinderat, im Kreistag und in den Ortschaftsräten zentral.

Und für all das setzen wir uns vor Ort mit aller Kraft ein. Das möchten wir auch weiterhin tun.

Deshalb: Am 9. Juni mit allen Stimmen Grün wählen!



Für Inklusion und Teilhabe.

Wir setzen uns ein für eine aktive Umsetzung des Rechts auf Bildung und Teilhabe in der Gesellschaft. Die Kreisverwaltung sollte bei Neueinstellungen gezielt auch Menschen mit Beeinträchtigung berücksichtigen und damit eine Rolle als Vorbild einnehmen.



Für eine gute medizinische Versorgung.

Wir setzen uns ein für eine bedarfsgerechte Gesundheitsversorgung, die für alle Menschen zugänglich, erreichbar und verfügbar ist. Wichtig ist uns dabei, bestehende Strukturen zu erhalten.



Für ein gutes Älterwerden.

Für ein Mitspracherecht der Bürgerinnen und Bürger, ein generationenübergreifendes soziales Miteinander und Freude an gemeinnützigen Aktivitäten für das Gemeinwohl. Ganz konkret: Unterstützung von Arbeitskreisen, die ihre besondere Sicht im Gemeinderat einbringen sollen.



Für verantwortlichen Umgang.

Wir Grüne stehen im Kreishaushalt für solide Finanzen, eine vorsichtige Schuldenpolitik und einen verantwortlichen Umgang mit Steuergeldern. Deshalb lehnen wir weitere Kapitalspritzen für den Flughafen ab und sind gegen den Bau der Südumfahrung Markdorf.

Stark im Bodenseekreis.

Der Bodenseekreis ist unsere Heimat. Wir Grüne arbeiten im Kreistag kontinuierlich daran, dass der Bodenseekreis für alle Bürgerinnen und Bürger ein lebenswertes Zuhause bleibt und für die Herausforderungen der Zukunft gut aufgestellt ist. Vieles haben wir erreicht:

- **Ausbau der Bodenseegürtelbahn, des ÖPNV sowie der Rad- und Fußwege**

Für eine verlässliche und klimafreundliche Mobilität, bezahlbar für alle

- **Mehr Personal im Bereich Klimaschutz und Klimafolgeanpassung**

Für aktives Planen und Gestalten wirksamer Schutzmaßnahmen, um die Pariser Klimaziele einzuhalten

- **Erarbeitung einer Biodiversitätsstrategie**

Für Artenschutz, lebendige Böden und einen klimaresilienten Wald

- **Etablierung eines Kreisjugendrats und neue Konzeption Kreisschulen**

Für politische Beteiligung der Jugendlichen im Kreis und Verbesserung des Bildungsangebots

- **Flächenerhalt und Ressourcenschonung**

Für einen nachhaltigeren Umgang mit unseren knappen und kostbaren Ressourcen wie Flächen und Steuergelder zum Beispiel beim Einsatz von Recyclingmaterialien

- **Ausbau der Erneuerbaren Energien**

Für mehr Unabhängigkeit unserer Region durch den Ausbau von PV-Anlagen auf kreiseigenen Gebäuden und Flächen



Impressum

Bündnis 90/Die Grünen Kreisverband Bodenseekreis

See.Statt 2
Bahnhofsplatz 3
88045 Friedrichshafen

Web: www.gruene-bodenseekreis.de
Mail: info@gruene-bodenseekreis.de

Druck

Druckhaus Müller OHG
Bildstock 9
D-88085 Langenargen

Gedruckt auf
100% Recyclingpapier



Für hier. Und Europa.

Am 9. Juni wird auch das Europäische Parlament gewählt.

Wir wollen Europa schützen, damit es uns schützt. Denn in einer Welt voller Krisen und Umbrüche brauchen wir eine handlungsfähige EU, die unsere Freiheit, unseren Wohlstand und den Frieden in Europa sichert.

Nur in einem starken Europa wird es gelingen, die Modernisierung unserer Wirtschaft hin zu klimaneutralem Wohlstand zu gestalten, unsere Demokratie und unsere Grundwerte zu schützen und den Bürger*innen angesichts globaler Spannungen Sicherheit zu bieten.

Deshalb: Am 9. Juni Grün wählen!

Für unsere Freiheit. Für klimaneutralen und sozial gerechten Wohlstand. Für Demokratie und Frieden.

***Am 9. Juni
alle Stimmen
Grün!***



Wählen, wann es passt.

***Schon
Briefwahl
beantragt?***

